

## **COMMENT TRAVAILLER EFFICACEMENT AVEC VOTRE PARTENAIRE PHILIPPIN**

Tout comme les groupes d'individus, les organisations ont leurs cultures et leurs traditions. Les Canadiens qui travaillent aux Philippines doivent être sensibles à ces cultures et à ces traditions organisationnelles et

comprendre l'influence qu'elles exercent sur les comportements et les attitudes. C'est sous cet angle que nous examinons cinq grands secteurs de la société philippine.

### *Le secteur de l'éducation et de la recherche* ♦ ♦ ♦

#### **Contexte**

Bien que le taux d'alphabétisation aux Philippines ait augmenté de 88 % en 1988 à près de 94 % en 1993, le pays n'atteindra sans doute pas sa cible de 98 % d'ici la fin du siècle. La fréquentation de l'école est obligatoire pour les enfants âgés de 7 à 13 ans. La scolarité est gratuite au niveau primaire et aussi, dans certaines régions, au niveau secondaire. La pauvreté n'en demeure pas moins la principale raison pour laquelle les enfants ne vont pas à l'école ou la quittent tôt. Dans les régions rurales, beaucoup de familles ont besoin que leurs enfants les aident dans les champs. Au lieu d'aller à l'école, les enfants de bon nombre de familles sans abri mendient ou fouillent dans les ordures. Les familles n'ont souvent pas les moyens d'acheter du matériel scolaire et des uniformes pour leurs enfants.

Les diplômés de collège ou d'université ont souvent des compétences dans des domaines où il y a peu de postes ouverts; en même temps, d'autres domaines souffrent d'une pénurie de travailleurs qualifiés. Par exemple, il y a aux Philippines un nombre croissant d'électrotechniciens mais peu d'électriciens. Comme beaucoup de diplômés n'ont aucune possibilité d'exercer leur profession et que les emplois de rechange sont rares, un grand nombre quittent le pays, grossissent les rangs des chômeurs ou cherchent à changer de domaine.

La plupart des professeurs d'université détiennent des diplômes de 2<sup>e</sup> ou de 3<sup>e</sup> cycle d'une université étrangère. Beaucoup ont accumulé une expérience considérable en recherche ou en consultation auprès d'organisations nationales et internationales.